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dependencia orgánica, las formas de acceso al cuerpo y los 
requisitos que deben regir la carrera profesional .

Como les decía, ahora mismo lo que se trata es de encontrar 
la forma jurídica más conveniente . Porque, aparte de lo que 
les comentaba hace un momento, que el propio colectivo de 
agentes medioambientales no tiene una opinión única, tene-
mos que tener en cuenta también que la conselleria de justi-
cia y administración pública está elaborando una nueva ley 
de función pública de La Generalitat, en la que se regulan 
todo tipo de aspectos de formación, de acceso a las carreras 
profesionales, funciones, competencias, etcétera, en la que 
también tienen que estar cualquier cuerpo de funcionarios, 
entre ellos los agentes medioambientales .

En definitiva, como decía, el proceso legislativo está en 
marcha . Aún no ha concluido por esas circunstancias . De 
todas maneras, aparte del avance de la normativa, sabe-
mos que también hay que llevar adelante muchas otras 
actuaciones .

En primer lugar, en materia de formación, que también es muy 
importante, este viernes ya les puedo anunciar que se cele-
bra una jornada en el Ivaspe, organizada en colaboración de 
la Dirección general de Emergencias, para la formación de 
agentes medioambientales en policía judicial . Señorías, es la 
primera jornada de formación en esta materia en quince años .

Pero es que además estamos estudiando cómo mejorar 
el intercambio de información y de instrucciones desde 
la conselleria a los agentes y desde estos a los servicios 
comarcales o centrales de la conselleria, para que los agen-
tes puedan ejercer ese papel fundamental . Es un recurso 
humano insustituible al servicio de una política integral de 
protección del territorio .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera .

Senyories, passem a l’última pregunta .

Agraïm la generositat del senyor Fernando Pastor i agraïm 
moltíssim a la vicepresidenta, que està ací present i no està 
en les millors condicions de salut .

Senyor Fernando Pastor, té vosté la paraula, per a formular la 
pregunta . Quan vosté vullga .

El senyor Pastor Llorens:

Moltes gràcies, president .

Y le deseo lo primero a la vicepresidenta que mejore su 
estado de salud y que no esté en estado de shock como se 
encuentra el presidente por lo que ha pasado en Estados 
Unidos. Le digo de verdad, con toda la confianza y sinceri-
dad, que espero que mejore usted pronto y que se encuentre 
perfectamente .

Yo le quiero decir, señora Oltra, que no se debe usted tomar a 
mal lo que le voy a decir, pero yo creo que la mejor prueba de 
la conveniencia, de la oportunidad, de la necesidad incluso, 
de crear o de dotar al turismo de esta comunitat, con rango de 
conselleria es que sea usted quien conteste a esta pregunta .

No porque usted sepa o no de turismo, porque al final usted 
tiene otras ocupaciones . Usted no es la consellera de turismo, 
y usted además es el tercer miembro del Consell, el tercer 
conseller que viene a estas Cortes a dar explicaciones en una 
cuestión importante, que es el turismo de esta comunitat, sin 
ser, repito, el responsable de la materia . Y eso solo, esa obvie-
dad es más que una razón objetiva de por qué es necesario 
que se cree, que se dote de rango de conselleria al turismo de 
esta comunitat .

No puede funcionar nunca bien un debate parlamentario 
cuando quien viene aquí a dar la cara en nombre del gobierno 
no tutela las competencias de una materia tan importante 
que genera el 14% del PIB, que se ha convertido en uno de los 
motores principales de la comunidad en materia de genera-
ción de empleo y en materia de dinamización de la economía . 
No puede funcionar nunca un debate parlamentario bien, 
cuando usted es la tercera persona de un gobierno que viene 
a dar la cara de una materia tan importante, pero que usted 
no tutela, no controla y no dirige .

Y yo le quiero decir, podría preguntar que quién va a ser el 
siguiente, que cómo han organizado la rueda, pero lo que 
le quiero es hacer la pregunta . Y decirle, señora Oltra, que: 
¿cuándo va el Consell a proceder a la creación de la conselle-
ria de turismo, tal y como acordó el Pleno de Les Corts en el 
debate de política general del pasado mes de septiembre?

Moltes gràcies, president . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Pastor .

Vicepresidenta del Consell, té vosté la paraula .

La senyora vicepresidenta del Consell:

Gràcies, senyor president .

Gràcies, senyor Pastor .

Mire, jo no vinc ací a parlar de turisme . . . Bé, gràcies per desit-
jar-me la millora . Però no patixca, amb refredat i tot no 
patixca que jo li contestaré .

Jo no vinc ací a parlar de turisme, perquè la seua pregunta 
no va sobre turisme . I jo li contaré, per si no s’han assabentat 
encara, perquè ho hem explicat, ho vaig explicar en la primera 
compareixença que vaig tindre ací, però es veu que vostés 
no escolten . Aleshores, jo li ho repetixc, perquè tinc molta 
paciència .

Els temes que estan adscrits a presidència, quan tenen a vore 
amb turisme les contesta el conseller d’economia sostenible . 
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Quan tenen a vore amb turisme, que no és el cas . Quan tenen 
a vore amb comunicació, les conteste jo . I quan tenen a vore 
amb seguretat, les contesta la consellera de justícia . Este és 
el repartiment que s’ha fet des del principi i aixina és com se 
contesta, val?

El que passa és que vosté hui no ha preguntat sobre turisme . 
Vosté està preguntant sobre una altra cosa, que és sobre l’es-
tructura de govern, i sobre l’estructura de govern li conteste 
jo, a falta del president . I aleshores, mire, a mi m’agrada molt 
una pel·lícula . No sé si a vosté li agrada el cine . A mi m’agrada 
molt una pel·lícula que es diu Arizona Baby, és molt divertida, 
li la recomane . La protagonitza Nicholas Cage . Té ja un any 
que altre .

I llavors, en un moment donat, Nicholas Cage, per avatars 
de la vida, que necessita diners, entra a robar un banc . Però 
no té molta experiència el xic, perquè a més és un bon xic . 
Llavors entra a robar el banc i diu: «¡Quietos! ¡Todos al 
suelo!» . I aleshores, s’alça un senyor major i li diu: «¿En qué 
quedamos, joven? Porque si me quedo quieto, no me tiro al 
suelo, y si me tiro al suelo, no me quedo quieto . Así es que tú 
dirás .»

I açò és el que me passa a mi en esta pregunta i amb vostés . 
Vostés se passen la vida criticant que el Consell té una 
estructura massa gran, i ara vénen ací a demanar una altra 
conselleria . «¿En qué quedamos, joven? Porque si me quedo 
quieto, no me tiro al suelo, y si me tiro al suelo, no me quedo 
quieto .» (Aplaudiments) Doncs, eixa és la clau .

El senyor president:

Moltes gràcies, vicepresidenta .

Senyor Pastor, per a acabar de concretar la pregunta .

El senyor Pastor Llorens:

Moltes gràcies, de nou, president .

Señora vicepresidenta, señora Oltra, a mí no me sirve, y voy a 
empezar por el final, que usted venga aquí a dar lecciones de 
no ampliar la administración y decir que nosotros criticamos 
eso, porque usted es una vicepresidenta que prometía funcio-
nar, trabajar con dos asesores . En estos momentos tiene siete, 
y va camino de nueve porque así lo reflejan los presupuestos. 
(Aplaudiments) No venga usted a darme lecciones de cómo se 
ha ampliado la administración con gastos superfluos. Usted 
es la vicepresidenta también de un Consell que genera gastos 
superfluos, como es la creación de agencias.

Luego, usted no venga a dar lecciones de lo que nosotros 
criticamos o no, porque eso es una obviedad . Yo no sé si se 
refería a mí como el buen chico o el mal chico, o el chico qué, 
pero veo que usted no ha perdido, la verdad, pese a estar no 
del todo buena, creo que no ha perdido usted el sentido del 
humor . Yo lo que sí que le quiero decir es que yo he venido 
a hablar de turismo . Que el sector que está detrás, que está 
en la calle, que está intentando todos los días y consiguiendo 
retos importantes viene aquí a hablar de turismo .

Y nosotros representamos también a esa gente que quiere 
hablar de turismo y no a liarla, y a que un día nos hable el 
conseller de economía, que otro día nos hable el conseller 
Climent y que otro día nos hable usted, porque al final lo que 
parece es que para ustedes el turismo es un tema que les 
molesta y que se van pasando de unos a otros, pero que al 
final nadie quiere responder. Por eso, le he preguntado que 
quién va a ser el siguiente .

Y yo sí que le quiero decir una cosa, hablando de turismo, no 
de otras cuestiones, ¿no? Y no sé si el chico al que se refería 
usted en esa película, pero yo le voy a hablar de otro chico, 
que también tiene pinta de buen chico, que es el presidente 
Puig . El presidente Puig yo creo que le haríamos un buen 
favor si tirásemos adelante con la creación de la conselleria y 
le diésemos rango de conselleria . Porque el presidente Puig 
lleva un triple incumplimiento a sus espaldas, en turismo, no 
en lo que usted habla, en turismo .

El presidente Puig prometió que iba a crear la conselleria de 
turismo, que su sede se iba a fijar en Benidorm y que además, 
un alicantino iba a ser el responsable de la materia . Y ninguna 
de las tres cosas las ha cumplido . Pero es que además, en 
estas Cortes se tomó un acuerdo en el mes de septiembre 
al respecto, por mayoría cualificada, en el sentido de que se 
crease la conselleria de turismo y que se hiciese así . Y además, 
yo creo que estaríamos, como digo, sería bien . . . Otra cosa 
es que, si las promesas del presidente Puig no vale la pena 
tenerlas en cuenta, o no son para tomarlas en serio .

Si los acuerdos de las Corts no son para cumplirlos y cada 
vez tiene que venir aquí un conseller distinto a hablar de algo, 
que no es de su competencia, pues entonces dejemos las 
cosas como están, señora Oltra . Yo quería hablar de turismo . 
Yo creo que un sector que representa, como le he dicho, el 
14% del PIB, que representa cientos de miles de puestos de 
trabajo, que representa la dinamización, en estos momentos 
de la economía valenciana . . .

El senyor president:

Senyor Pastor .

El senyor Pastor Llorens:

...o de los principales sectores de la… –acabo ya, presidente–, 
no merece respuestas en plan jocoso, como la que usted ha 
hecho y merece todo el respeto y toda la seriedad del mundo 
por parte de usted y por parte de todos los miembros del 
Consell .

Moltes gràcies, president . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Pastor .

Vicepresidenta del Consell, té vosté la paraula .
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La senyora vicepresidenta del Consell:

Gràcies, senyor president .

Jo, crega’m que m’ho prenc seriosament, però el mínim que 
se pot demanar també a l’oposició és un poquet de congru-
ència, i vostés no la tenen . I com ja li he dit, jo no he vingut a 
parlar ací de turisme, i vosté tampoc . Perquè vosté ha parlat 
de tot menys de turisme . I ha vingut ací a parlar d’estruc-
tura del Consell . A qui li competix l’estructura del Consell? Al 
president . Jo ja sé que vostés tenen un problema en la sepa-
ració de poders . Sé que tenen un problema en la separació de 
poders . Però, com s’estructura el Consell és una competència 
del president .

I li he de recordar que tan important és per a este govern el 
turisme, que el turisme està adscrit a presidència, i té una 
secretaria autonòmica a la qual vosté pot demanar comparei-
xença, pregunta oral, i demanar cada volta que vullga explica-
cions perquè el senyor Colomer estic segura que està encan-
tat de donar-li a vosté totes les explicacions .

I tan important és el turisme i tan transversal el conside-
rem que està adscrit a presidència, que és el màxim on se pot 
estar adscrit en un govern com vosté molt bé sap .

Mire, jo no li he intentat donar lliçons, eh? Jo no li he intentat 
donar lliçons sinó posar les seues contradiccions damunt de 
la taula, perquè vostés un dia diuen so i un altre dia diuen arre . 
Jo, m’agradaria, que si vosté vol parlar de política turística 
parle de política turística . Li he explicat com expliquem ací en 
el ple, en el ple, les qüestions adscrites a presidència i com és 
eixe repartiment . Clar, vosté diu, «una vegada ve el conseller 
d’economia i una altra vegada ve el senyor Climent» . Si vosté 
això tampoc ho acaba d’associar, doncs és que vosté té un 
problema més gran del que jo pensava (aplaudiments) i és que 
el conseller d’economia és el senyor Climent, però en fi.

En qualsevol cas, mire, van ser vostés els que van acabar 
amb la conselleria de turisme com a tal . Vostés, el govern del 
Partit Popular, del senyor Fabra . Va acabar amb la conselleria 
de turisme i ara ens demanen a nosaltres el que vostés varen 
abolir, clar . Però és que, com sempre, tenen vostés la llengua 
més llarga que la memòria . La política turística, ara, per què 
se caracteritza? Perquè estem diversificant, perquè estem 
incloent una altra imatge de turisme . Per exemple, destinaci-
ons per a gent amb diversitat funcional; per exemple, desti-
nacions en LGBT friendly. Estem diversificant costa interior, 
estem intentant desestacionalitzar .

Si vol parlem d’això . Jo li recomane que parle amb el senyor 
Colomer, que coneix estos temes molt millor que jo . Jo també 
puc parlar amb vosté, si vol, d’açò però ja li dic, jo ací estic 
contestant sobre estructura de govern, que li competix, a 
qui? Al president . Per tant, si vostés volen tindre conselleries, 
me temo que van a tener que tener el gobierno . Y en este cas no 
el tenen i açò competix al govern i no al parlament .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, vicepresidenta .

Interpel·lació a la consellera d’Igualtat i Polítiques Inclusives, 
senyora Mónica Oltra Jarque, sobre les mesures que adoptarà 
el Consell i, en particular, la conselleria, per a revertir la situació 
i defensar els interessos dels treballadors i treballadores 
d’AFEMA, que formulen la diputada senyora Fabiola Meco Tébar 
i el diputat senyor Daniel Geffner Sclarsky (GP Podemos-Podem) 
(RE número 38.465, BOC número 124)

El senyor president:

Senyories, finalitzada la sessió de control al Consell passa-
ríem al punt següent de l’ordre del dia que és el punt nové i, 
d’acord amb l’acord que hem tingut i agraint l’amabilitat dels 
interpel·lants i de tota la cambra, passarem a la interpel·lació 
que formula l’il·lustre diputat senyor Daniel Geffner a la vice-
presidenta del Consell sobre la situació i defensa dels inte-
ressos dels treballadors i treballadores d’AFEMA .

A tal efecte, per a substanciar la interpel·lació, el senyor 
Geffner disposarà de huit minuts en un primer torn 
d’intervencions .

Senyor Geffner, quan vosté vullga .

El senyor Geffner Sclarsky:

Sí, gracias señor presidente .

Gracias señora vicepresidenta por acudir en estas condicio-
nes pero veo que no ha disminuido su capacidad dialéctica 
y su agudeza en la respuesta . Espero que sirva en esto pues 
vamos a tocar un tema en relación con la salud mental, que 
como sabe tiene competencias compartidas .

Permítame avanzarle en la línea de esta interpelación que no 
es una cuestión que apela un colectivo, es mucho más . Hoy 
en día el modelo de la recuperación figura como el principio 
organizativo de los servicios de salud mental prácticamente 
en todas las políticas de salud mental de los países más desa-
rrollados . A lo largo del texto de la estrategia en salud mental 
de la Comunidad Valenciana, presentada recientemente, 
se reconoce su importancia y se incluye como uno de sus 
valores .

Sin embargo, en las acciones que se proponen en dicha estra-
tegia no se recogen técnicas para el modelo de recuperación 
tan básicas como la promoción de la esperanza como princi-
pio impulsor de la recuperación, la facilitación de la autoges-
tión de la enfermedad, la toma de decisiones compartida y 
la planificación de crisis basadas en las voluntades anticipa-
das, muchas de las cuales ya fueron incorporadas en la última 
edición de la estrategia en salud mental del sistema nacional 
de salud .

La estrategia en salud mental de la Comunidad Valenciana 
contiene muchas cosas positivas y de carácter progresista, 
pero soslaya abordar aspectos fundamentales de la aten-
ción a los trastornos mentales . No se comprende, dada la 
necesidad en servicios sociales que tienen todas las perso-
nas con trastorno mental grave, que esta estrategia no haya 


